

3月は何かの転機になることが多い時期です。出会いと別れの季節とも言われ、 慣れ親しんだ場所から離れ、新しい地での出会いに期待と不安で胸がいっぱいの 人や今までお世話になった人との別れを惜しんでいる人もいるかもしれません。

この季節に聞くことが多い「卒業」は、物事の終わりのように聞こえますが、 次への新たな始まりでもあります。今回は本市へ地域おこし協力隊員として移住 し、卒業した後も宇和島に住み続け地域を盛り上げてくれている皆さんの今を紹 介します。

の地域への定住・定着を活動」を行いながら、その従事などの「地域協力の従事などの「地域協力を行いながら、それが、農林水産業への地域おこ は各自治体の委嘱を受図る国の制度です。隊員 ドや地場産品の開発・販票を異動し、地域ブラン どの条件不利地域に住民 任期は概ね1~3年

の中 定住、 いる人たちに話を聞きま 組んでもらいました。そ どの地域協力活動に取り や市の重点施策の発展な 隊員を迎え、地域の振興本市はこれまで16人の 化に取り組んでいます。 すという目標を掲げ、 すという目標を掲げ、強年度までに1万人に増や ていて、総務省は令和8 約6千人の隊員が活動し 令和3年度には全国 地域に貢献して 卒業後も本市に

市地域から過疎地域な地域おこし協力隊は、

UWAJIMA PROJECT

㈱宇和島プロ

だと言います。 分の経験もその力になれ 前向きな思いを感じ、 よくしていきたいという 信念と熱意を持ち、 たちが自らの仕事に強い 優しさと、 温かく迎え入れてくれる イなどの産業に関わる人 定住を決めた理由は「人\_ 西 [島さんが宇 かんきつやタ 移住者を 和 島 より 自 0

宇

和島の

おいしい魚を

することで自分の好きな PRの仕方を工夫したり 負担を減らしたり、

商品

推進することで生産者の 図る「スマート漁業」を

百合子 さん

クトへ入社。活躍の場が「観光としての海」

ばと思ったそうです。

す。

が西島さんを動かしま てもらいたいという思い もっと世界中の人に知っ

01.

西島

持ちで挑戦しています。

地域おこし協力隊を卒業後、

から「産業としての海」に変わり、

# まずやってみる精神

信を行 楽しんでもらう養殖 仕事でも生産現場へ来て 試みとしてオンライン配 場に来られない人でも楽 隊の任期中にも、 ました。 なことに挑戦し続けてき T企業や青年海外協力隊 しめるようにと、 てみるの精神でさまざま の闘牛をコロ 西島さんはこれまでI 何事もまずはやっ いました。 地域おこし協力 ナ禍で会 伝統行 現在の 新たな 体験

であることを願います。

挑戦し続けられるまち

と宇和島がこれから

うとしている人を見かけ これから何かに挑戦しよ くれる人もきっといる。 くさんあるし、協力して 挑戦できることはまだた でも移住者でも、 なってもらえるとうれし ように、少しでも力に たら、私がしてもらった 西 一島さんは 地 ここで 元 0)

### 挑戦できるまち

変化を恐れない

世界で売れる商品にした くろ隊のところてん」を べて感動した「嘉島おふ を楽しみ、今も自分が食

いと試行錯誤を重ねてい

年間しっかり準備をする

地域と自分の両

広報うわじま Mar.2023

持てるチャンスとして3 てほしい。自分の事業を く、新しいことに挑戦し

郷へのUターンを決めた けた時、これだと思い故 東京へ出て働いていまし そうです。 こし協力隊の募集を見つ うと決意。戸島の地域お てきたことで地元へ帰ろ 両親が高齢になっ -さんは宇和島 こから

らこそのめりはりも生ま が限られている生活だか どん惹かれていきまし したが、交通手段や物資 島の暮らしは初めてで その心地よさにどん

れる産品を売り込む仕事 た。豊かな自然から得ら

域

上

甲さんにこれから地

こと」と答えます。「地域

一溶け込むことだけでな

3年後を見据えて動く

のアドバイスを聞くと おこし協力隊になる人

3年後を見据える

ている今だからこそ、業方移住への関心が高まっ らの刺激によって受け入 切だと熱を込めます。 どん受け入れることが大 入っていく人たちをどん 種や出身関係なく地域に 人も変わっていく。 増えると自然と宇和 ていく」と話します。 れる側の考え方も変わ 働き方の変化などで地

02. 上甲 教文 さん

地域おこし協力隊を卒業後、戸島の人たち と㈱とじ萬を立ち上げ、海底熟成酒事業や介 海産物の養殖、加工商品開発など幅 広い事業に取り組んでいます。 AN

る」と後輩たちにエー 方にとって良い結果にな

上甲さんは「移住者が

と忙しさの中にも充実感

逸性と未来性に魅力を感 産品のクオリティーの秀 な仕事の経験から宇和島 た。これまでのさまざま として移住してきまし なく宇和島で働いてみよ くしたそうです。 た字和 象に残り、 定住への気持ちを強 地域おこし協力隊 さん 島の風景が強く 職種に関係

## ストーリーを届ける

だと言います。自身がか がその産品にかける情熱 たからこそ、毎年違う天 品質だけでなく、生産者 真珠などあらゆる産品の 候などに左右されながら んきつ農家の1人になっ 感じたのは、 やりがいを感じている クオリティー 部さんが宇和 しい果実を育てる かんきつや の高さを [産品 目線という武器を忘れず移住者としての俯瞰的なに大切にすること。常にの感動・感謝・実感を常

に携わること」と話して を充実・成長させる事業

貢献し、自らの生活

卒業後も宇和島を愛

で訪 をにじませます。

**3つの「感」を大切に** 

力隊になる人へのアドバ渡部さんにこれから協

地を10年後に思いを込めあって託された1 haの園はたいと思い、生産者にけたいと思い、生産者に 農家として生涯修行であ よう全力を尽くすこと。 たすばらしい園地に育つ (毎日が挑戦」と語りまし 、商品としてではない部さんは「宇和島産 ストーリーとして届

渡部 武士 さん

地域おこし協力隊を卒業後、着任直後に起 業したかんきつジュース販売事業を法人化。 かんきつ農家としても奮闘し、全国各地のフェ アへ積極的に参加して自らの手で生産から販 売まで行っています。 Mar.2023 広報うわじま



感じ、 だ理由は、人の距離感が 得られない心の温かさを 生活ではお金を払っても 話します。初めて訪れた ちょうどいいと思ったと めたそうです。 として移住することを決 る機会があり、 ときに地域の人と交流す 朝倉さんの仕事は自宅 朝倉さんが蒋淵を選ん 地域おこし協力隊 都会での

リゾート地だと笑顔で話 淵は朝倉さんにとっての 然を眺めるひとときもぜ 仕事が一段落した時に自 と感じているそうです。 静かな環境が集中できる での作業が多く、蒋淵の いたくな時間の1つ。蒋

します。

て、 拠点をWeb上につくろ 意分野のIT技術を使っ 朝倉さんは、 地域の情報が集まる 自 一分の得

字和島市藤瀬地

切にしながら、 す。人とのつながりを大 で人と人がつながり、 とをはっきりさせること と周りにやってほしいこ きる。自分がすべきこと 動することで夢は実現で 所でも自らが具体的に行 力してくれる」と話しま 拠点づくりに向けて進 朝倉さんは「どんな場 地域情報 協

地域おこし協力隊を卒業後、蒋淵で岩ガキ・ 藻塩の広報を行うほか、IT関係の仕事をしな がら地域の情報発信サイト「HubPLACE」を 立ち上げ、情報拠点の構築に注力しています。

地域の情報拠点

夢に向かって行動

所をつくることを目指し 面で届けられるような場 地域の情報を点ではなく のことだけでなく、南予 朝倉さんは大好きな蒋淵 いのはもったいない」と、 ものがあっても伝わらな そうです。「せっかくいい がたくさんあると感じる まだ知られていないこと うになりましたが、まだ 気軽に情報発信できるよ ではSNSなどで誰でも うと活動しています。

み続けています。













が必要です。 は、そこに住む皆さんの協力 域の活気を取り戻すためにな知識と経験があっても、地 す。どんなに高い技術や豊富 めて乗り越えられるもので 今までのつながりなど、支え てくれる人が周囲にいて、 ではありません。地域の人や これから春を迎え、「卒業」 しかし、それは簡単なこと ぜひ声をかけてあげてく 初

ません。 と豊かにしてくれるかもしれ あなたの日常をこれからもっ ださい。その出会いが地域を、 ると思います。もしそんな人 という新しいスタートを切っ が困っている姿を見かけた た人と出会う機会が増えてく

たちがいます。それぞれの場 持や強化に取り組んでいる人

それぞれが思う魅力に その魅力を自分の手

で磨いて高めていこうと決意

新天地での暮らしに挑戦

しています。

本市へ定住し、

地域産業の維

域おこし協力隊を卒業後も

今回紹介した4人以外にも